

Le Congrès fut divisé en deux sections: La Médecine et la Chirurgie, et comme toutes les communications inscrites ne furent pas présentées, chaque frère présent a pu facilement avoir son tour. L'originalité des travaux ne fut pas la qualité dominante, l'on a quelquefois relu ce que l'on avait déjà publié et plus souvent répété ce que tous les médecins devaient savoir; mais tous les efforts pour le bien sont dignes de notre admiration. Les amis de la profession nous ont donné peu d'exemple, d'un travail persévérant et consciencieux; écrire clairement sa pensée et le résultat de ses observations personnelles est une rude tâche pour le praticien aux prises avec toutes les difficultés matérielles de la vie.

Un Congrès tous les deux ans est assurément placé à une date trop rapprochée pour la production de travaux d'une haute valeur scientifique, mais c'est un stimulant pour nos sociétés médicales, qui continueront avec plus d'ardeur leurs études, qui élèvent notre profession dans l'estime publique. Ces grandes assises, ces nombreuses réunions tendent à établir entre chacun des sentiments d'une bonne confraternité qui sont loin d'exister parmi tous les membres de notre famille.

Ceux qui ont lu les vœux exprimés par le Congrès des Trois-Rivières ont pu constater que c'est une nouvelle édition de ceux émis par le Congrès de Montréal, mais révisé, augmentée et corrigée. Nous avons donc raison d'écrire le 15 juillet 1904 :

Les différentes sections du Congrès de Montréal ont formé les vœux suivants qui dormiront paisiblement sur la table du Secrétaire, bravant des ans l'irréparable outrage :

La section d'hygiène forme des vœux pour l'amélioration générale du milieu scolaire, et indique les moyens à prendre pour l'amélioration de la ventilation, avec système déterminé par les villes, pour l'analyse de l'eau; elle forme des vœux pour la vulgarisation des sérums, et la fondation de différents instituts Pasteur; pour la vulgarisation de l'hygiène infantile dans les écoles.

La section de médecine légale forme des vœux pour la fondation d'établissements de refuge pour les enfants arriérés et les alcooliques, et pour l'amélioration du système d'examen mental.

La section de médecine forme des vœux pour l'application par les autorités, de tous les moyens possibles, pour arrêter la tuberculose; sanatoriums suspension et isolement des professeurs tuberculeux, conseils donnés aux professeurs sur les moyens à prendre pour instruire et préserver ces jeunes élèves; pour la fondation d'un système de conférences populaires contre l'alcoolisme, etc.

La section de chirurgie dentaire demande l'appui des médecins pour répandre la nécessité de l'hygiène de la bouche dans les maisons d'éducation, etc.